

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## HORAS GRAVES

Este título ha puesto a su primera Pastoral, dirigida al clero y fieles de su Archidiócesis, el nuevo Arzobispo de Toledo.

Desenvolviendo los principios y normas de otros dos áureos documentos: la Encíclica «Dilectissima» y la «Declaración del Episcopado sobre la ley de Congregaciones», Monseñor Gomá hace ver a los católicos, los fieles de su Arzobispado, «la gravedad de la hora presente en España». Gravedad en todos los órdenes, «no ya simplemente en el orden religioso, sino en el político, social, moral y hasta económico», como enlazados todos en aquel, y ocasionada precisamente, por la persecución religiosa.

¿Cómo? Porque «tocar en un pueblo la religión es, más que tocarle en carne viva, meter un cuerpo extraño en estas pinturas vivas del alma con el cuerpo, de Dios y el hombre, ocasionando con ello trastornos profundos que pueden ponerlo en trance de morir». Y esto «con temeridad asombrosa» ha hecho el Poder público en España.

Mostrada en toda su extensión tan lamentable situación de ruina, el sabio Prelado analiza las causas que la han acarreado. Unas son causas externas: la masonería, la falsa ciencia, y el ateísmo político hijo, a la vez, del laicismo y del socialismo. Hay otras, sin embargo, interiores: «nuestras debilidades, nuestras omisiones y yerros»; y entre ellas: la tibieza de convicciones religiosas de la masa del pueblo, la falta de piedad sólida, una conciencia no formada en punto a los deberes del orden social y político; en fin, la pereza y aun la cobardía de muchos católicos, que han inutilizado «en la soledad de todos los egoísmos» recursos y talentos necesarios para la obra colectiva.

Una última parte «constructiva» —no la menos bella— tiene la Pastoral: el conocimiento y amor de la Iglesia, el amor patrio, el respeto a la autoridad, que no implica la obediencia de las leyes que son contrarias a los derechos de Dios y de la Iglesia; el ejercicio de los derechos políticos, todo ello en el terreno de la vida pública; el esfuerzo a la virtud y la perfección cristiana y, en fin, la incorporación de todos a la «Acción Católica», «la verdadera Cruzada de los modernos tiempos». Estas son las instrucciones que el Prelado propone a los católicos como remedio, el mejor, de tantos males.

## Mañana se pedirá en las Cortes la inmediata discusión del convenio con Uruguay.

(Conferencia de la tarde)

### En el Congreso

Madrid.—En la sesión de ayer quedó aprobado el proyecto de reforma de Ley electoral.

Después continuó la discusión del proyecto de Ley de Orden público, promoviendo ruidosos incidentes al defender Balbontín varias enmiendas.

Se aprobó una proposición para que si el miércoles no se aprueba la Ley de Orden Público se declaren las sesiones permanentes.

### Actualidad política

Madrid.—Mañana se presentará a la Cámara una proposición pidiendo la inmediata discusión del convenio con Uruguay.

La minoría gallega mantiene su posición de retirar la confianza a Casares si el convenio prosiguiere.

—Se anuncia una conferencia de Largo Caballero para el domingo, en la cual se supone recit

ficará la concepción antiliberal y antidemocrática expuesta por él en Ginebra y criticará indirectamente lo expuesto por Besteiro en Mieres.

—En el Hospital de Carabanchel ingresó el teniente general Fernandez Perez procedente de Prisiones Militares y el teniente Antonio Santa Cruz, procesados por los sucesos de Agosto.

Fueron conducidos por la policía en dos coches de la Dirección de Seguridad.

### Noticias de Barcelona

Barcelona.—En una obra en construcción de la calle de Orosca explotó una bomba rompiendo una puerta de hierro que lanzó a gran distancia.

—La policía ha detenido a Aurelio Andrea, supuesto autor del incendio de tres coches hace unas semanas en Sants.

—Ayer se organizó en la

Ronda de San Pablo una manifestación comunista, que fué disuelta por la policía.

Después se formó de nuevo en la calle del Prado, siendo apedreados los agentes que tuvieron que disparar al aire, consiguiendo dispersar a los grupos.

Estos se congregaron entonces en la plaza de Cataluña para organizar otra manifestación, teniendo los de Asalto que dar cargas para dispersarlos.

—En la calle de Llobregat diecinueve mataron el patrono panadero Antonio Ramirez y el obrero Ricardo Rosas. Este resultó herido de un balazo en un pie.

—En el Salón Nuevo Mundo el boxeador Ortega quedó proclamado Campeón de España de los pesos mosca al vencer a Asorís.

### Asalto de lincas

Granada.—Han marchado al pueblo de Loja fuerzas de Asalto, pues se ha sabido que grupos de obreros han asaltado las fincas.

### Varias noticias

San Sebastián.—Han sido puestos a disposición del Juzgado los presuntos autores de la muerte del chofer Esparza, que fueron detenidos ayer en el barrio de Eguia. Pertenecen a la C. N. T.

—Santander.—Ha descargado una fuerte tormenta cayendo varios rayos.

En el pueblo de Montes entró una chispa por la ventana de la casa de Aurora Martínez que se hallaba en la cama, matándola, salvándose tres hijos que habían salido momentos antes.

### Lo que dice el "Times"

Londres.—El «Times» dice que es pesimista la situación de España, donde la reacción conservadora crece de manera rápida, pero no se sabe si podrá llegar a tiempo de salvar la Nación.

### Los sucesos de Castilliblanco

Badajoz.—Hasta las nueve de la noche estuvo reunido el Consejo de guerra. En su informe el Tribunal mantiene la pena de muerte para Pedro Alvarez, Luis Bravo, Wenceslao Garcia, Domingo del Prado y Reyes Orozjo.

### Corbalas

Ultimas novedades. Almacenes Hinojal

### JUNTA

de Protección a la Infancia NUMERO PREMIADO AYER

XIII ANIVERSARIO DEL SEÑOR

## D. Pio Wandosell Gil

que falleció el día 21 de Julio de 1920

habiendo recibido los S. Sacramentos y la Bendición Apostólica

R. I. P.

Todas las misas que se celebren en la iglesia de Nuestra Señora del Carmen el día 21 del corriente desde las 7 y 1/2 y la de Requiem a las 10 y media serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

Su viuda, hijos, hijos políticos, nietos, biznietos y demás familia ruegan a sus amiguetes así como a estos actos, por lo que les quedarán eternamente agradecidos.

## De Sociedad

NOTAS VARIAS

En Santa María de Gracia se ha celebrado la boda de la bella señorita Mercedes Cortés Rojo con el médico don José González Cervantes.

Firmaron como testigos don Rafael V.lla, don Carlos Lizano, don Pedro Martínez Fuentes y don Luis de Lara.

Desearnos muchas felicidades al nuevo matrimonio.

## Información de Marina

Buques

Zarpó esta tarde para Tánger el crucero «Almirante Cervera». De allí se dirigirá a Ferrol.

El destructor «Lepanto» ha salido para Valencia.

El «Luzaga» que llegó ayer tarde de ha zarpado para Santa Pola.

Del Diario Oficial

Dispone que el alférez de navío don Antonio Galin Briones, quede en expectativa de destino en esta Base Naval.

—Id. que los alféreces de navío don José María Pasquin, don Rafael Bravo, don Mariano Lobo don Manuel Capellada y don Antonio Arbona pasen a la Escuela de Submarinos de esta Base Naval para efectuar el curso de esta especialidad que ha de dar comienzo el día primero de agosto próximo.

—Nombra instructor de alfabetos en el Arsenal de esta Base, al Auxiliar primero del Cuerpo de Auxiliares de Oficinas, don Francisco Garcia Blanes.

—Promueve a sus inmediatos empleos, al capitán Maquinista don Eustasio Fernando y al teniente del mismo cuerpo, don José Pérez.

—Nombra instructor y ayu-

dantes del mismo para los aprendices fogoneros embarcados en el crucero «Libertad», al tercer maquinista don Francisco Caro y a los cabos fogoneros Juan Pintos y Juan Rodríguez.

—Idem idem del crucero «Miguel de Cervantes» al tercer Maquinista don Santiago Eiras y a los cabos fogoneros Francisco Lamas y Arturo López.

## SUCESOS

La guardia municipal detuvo a Andrés Carrillo Carmon, de 15 años con domicilio en la calle de Faquinet, por cometer actos inmorales en los desmontes de la calle Giebert con el pequeño Antonio María Escamez, de 5 años.

Miguel Redondo Rios, de 26 años, vecino de la calle de la Gloria, ha denunciado en la Comisaría que en el Mercado le dió dos bastonazos en la cabeza un individuo apodado El Marinero, obrero, produciéndole lesiones de las que fué asistido en el hospital de Caridad.

La guardia de Seguridad denunció una expedición de limosnas en el Muelle porque figuraba en el interior de las cajas de embalse una inscripción monárquica. El remitente es el señor Martínez Albarracín, de Murcia.

Juan Rodríguez Bervert de 54 años, vecino de las Cuevas de Santa Lucía, ha denunciado en Comisaría que su mujer Josefa Rodríguez Cerna, de 55 años, se lió a pedir limosnas el domingo y aún no ha regresado. La pobre padece enfermedad crónica del estómago.

## Fojas para señoras

Gran partido de 2:50 a 15 psetra.

Almacenes Hinojal